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様式第２号（第９条関係） 

会  議  録 

会議名称 
令和６年度 

第１回大空町図書館協議会 

開催日時 令和６年７月１７日（水） 
１８時３０分から 

２０時００分まで 

開催場所 女満別図書館３階工房 

出席者の氏名 

委員出席者氏名（敬称略） 

今岡寛、雅楽代憲男、岩尾美智代、竹内篤 

教育委員会 

村山参事、歌丸主幹、河西主査 

図書館 

道場館⾧、竹内係⾧、横野係⾧ 

傍聴者の数 ― 

会議資料の名称 

〇令和６年度年第１回図書館協議会会議 議案 

〇資料１  令和 5 年度大空町図書館事業実績 

○資料 2  大空町図書館令和５年度貸出実績 

〇資料 3  第４期大空町図書館 5 か年計画  

Ｒ5 年度総合評価 

〇資料 4   第４次大空町子どもの読書活動推進計画の 

数値目標 

〇大空町社会教育施設基本構想（素案）について 

 

 

 

 

 

 

 

審議内容及び結果 

 

 

 

 

■委嘱状交付 

関谷教育⾧が出張中のため、村山参事から各委員へ

委嘱状を交付した。 

■村山参事挨拶 

■議案 

（１）会⾧・副会⾧の互選について 

   以下のとおり選任された。 

      会 ⾧ ： 今岡  寛 

      副会⾧ ： 岩尾 美智代 

（２）令和５年度大空町図書館事業実績について 

    図書館職員が資料１に沿って説明。 

◆文学作品コンクールは、募集開始を１週間早め
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審議内容及び結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

審議内容及び結果 

 

たため応募が多かった。 

◆ヨンマル・ゴーヨン出張写真展と岩原裕二ポス

ター展は、新規事業。 

◆古本市はコロナ禍で１日開催が続いていたが、

Ｒ５から２日間開催に戻した。 

◆飾り結び講座は定員の半分の参加にとどまった

が、参加者に楽しんでもらうことができた。 

◆はじめましてえほん事業が対前年比減となっ

たのは、出生数の減のため。 

   以下のとおり質疑等があった。 

   【委員Ａ】 文学作品コンクールに短歌部門は無

いのか？ 

   【図書館】 俳句部門やショートショート部門があ

るため、短歌部門は設けていない。 

   【委員Ａ】 短歌ならではの表現もあるので、短

歌部門の開設も検討してほしい。 

   【図書館】 今後検討する。 

   【委員Ａ】 古本市で出品されている本は、どの

ように調達しているのか？ 

   【図書館】 住民から提供いただいている。引っ

越すタイミングで大量の本が出てく

ることが多いので、２～３月頃に周

知できれば効果的だと思う。 

   【委員Ｂ】 廃棄した図書は、古本市で出品しな

いのか？ 

   【図書館】 廃棄した図書は、自由に持ち帰って

いただいている。 

 

（３）令和５年度大空町図書館統計について 

    竹内係⾧及び横野係⾧が資料２に沿って説明。 

◆常連利用者の顔ぶれが同じのため、常連利用者が

歳を取るにつれて貸出年齢層も上昇している。 

◆ゴールデンカムイの人気が落ち着いて貸出が減っ

たため、コミックの貸出冊数が大きく減少した。 

   以下のとおり質疑等があった。 

   【委員Ｂ】 女満別図書館の移動図書館車利用

が減っている要因は？ 

   【図書館】 要因は不明。学校図書室の貸出数も
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減っている。 

   【委員Ａ】 読書通帳は、やる気のきっかけにも

なり、とてもよい取り組みだと思

う。しかし、費用がかかるのでは？ 

   【図書館】 初期費用はかかるが、導入後はイン

ク代程度しかかからない。 

   【委員Ａ】 図書購入リクエストは好評だが、あ

まりリクエストが多くなると困るの

ではないか？ 

   【図書館】 ひとりで大量の本をリクエストする

事態になると困るが、通常のリクエ

ストであれば困ることはない。予算

の範囲内での対応となるが、これま

でに予算不足になったことはない。 

 

 (４) 大空町図書館第４期５か年計画の評価について 

    図書館計画について、図書館が資料３に沿って

説明。 

◆No..9（ブックポスト増設）および No.10（喫茶

スペース設置） 

    いずれも東藻琴図書館での設置に向けて準備中 

◆No.15（電子書籍導入） 

Ｒ8 に調査を実施予定。 

◆No.17（世代に応じた図書館サービス） 

    東藻琴でワークショップを開催したため、評価

４とした。 

◆No.26（学習成果を発表する場の提供） 

    募集時期を変更したことで応募数が大きく増え

たため、評価４とした。 

◆No.30（ＨＰによる郷土資料情報発信） 

    ＨＰリニューアル準備中のため評価２とした。 

◆No.31（郷土資料の保存） 

    VHS の DVD 化を進めたため評価４とした。 

子ども読書計画について教委が資料４に沿って説明。

前回協議会（令和 6 年 3 月 25 日開催）で説明した内容だ

が、委員の変更があったため再説明。 

    以下のとおり質疑等があった。 

   【委員Ａ】  朝読書は、現在実施しているのか？ 
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   【委員Ｂ】  女満別小学校では毎朝 10 分くらい

実施している。自分が持ってきた本

でも、学校にある本でもよい。 

   【委員Ａ】  集団配本は、どのように実施してい

るのか？ 

   【図書館】  女満別ドリーム苑では、本を机に

広げて選んでもらっている。生活

支援ハウスでは、本棚に本を入れ

てミニ図書館のようにしている。 

（５）その他 

   大空町社会教育施設基本構想（素案）について、

教委が別紙資料に沿って説明。 

   以下のとおり質疑等があった。 

  【委員Ａ】 女満別図書館と東藻琴図書館の統合

は考えていないのか？ 

  【教 委】 費用対効果を考えなければならない。

住民の意見を踏まえて考えたい。 

  【委員Ａ】 電気自動車の導入は必要なのか、疑問

に感じる。 

  【教 委】 多額の費用がかかるので、すぐに導入

することにはならない。 

  【委員Ａ】 まず住民のための施設であるべきで、観

光要素を取り入れるのは無駄では？ 

  【教 委】 遠軽町では、住民のための施設は市

街地に配置し、観光要素は道の駅に

配置している。このような使い分け

もありうる。 

  【委員Ａ】 図書館は、生徒の学習スペースとして

使われていないのか？ 

  【図書館】 女満別図書館の２階に学習室を設けてい

る。18 時まで利用でき、土日も利用

可。テスト前の時期などは需要がある。 

 

   以上 

 


